



SYNDICAT NATIONAL DU NUCLEAIRE DE LA METALLURGIE

Monts, le 22 juin 2022

Lettre n°6 du Secrétaire Général du S2NM-CFDT



Cher.e.s adhérent.e.s,

Nous voilà déjà arrivés à mi année. Vous êtes chacune et chacun la richesse de notre Syndicat-CFDT et je souhaite donc, à travers ces quelques mots, vous témoigner de l'intérêt que je vous porte. Cette nouvelle lettre du Secrétaire Général est motivée par l'envie qui est la mienne de vous offrir quelques éléments de nos actions collectives des dernières semaines, mais également tracer la route que nous fixons pour la seconde partie de l'année.

➤ Premièrement, je voudrais rendre compte de notre participation au congrès confédéral qui s'est déroulé du 13 au 17 juin 2022. Notre délégation, riche de cinq militantes et militants, a porté vos revendications légitimes au plus haut sommet de la première organisation syndicale de France. Elles ont été entendues et prises en compte. Notre intervention, préparée en concertation avec le Bureau de notre Syndicat-CFDT, a été agréablement accueillie par les délégués des syndicats CFDT de la France entière. Nous sommes utiles et reconnus au sein de la grande maison CFDT. Nous avons, par quelques mots, témoigné dans un temps très contraint d'une partie de vos préoccupations.

Je vous invite à découvrir ou à revoir **notre intervention au congrès confédéral** sur notre site <https://s2nm.cfdt-fgmm.fr>.

Ce congrès, qui se réunit tous les quatre ans, était important car il permet de tracer les axes de travail de l'équipe de Laurent BERGER, réélu à une très forte majorité par les congressistes. La parole de la CFDT est claire, audible et construite collectivement et dans l'intérêt de tous les salariés.

➤ Deuxièmement, je souhaite une fois de plus vous rendre compte de notre engagement. Lors du congrès qui a vu, en 2021, la création du Syndicat National du Nucléaire de la Métallurgie, nous militants CFDT, avons décidé en adoptant majoritairement notre résolution, de faire une place plus large dans nos exécutifs décisionnels à nos adhérentes et militantes. Leur offrir de vraies opportunités obligent à identifier, avec elles et non à leur place, les freins à un investissement plus reconnu dans notre gouvernance. Pour créer les conditions optimales et mettre éventuellement en place les dispositifs adaptés à un équilibre entre la vie syndicale, personnelle mais aussi professionnelle, notre syndicat lance auprès de ses adhérentes une grande concertation qui se déroulera jusqu'au 15 septembre 2022.

Vous êtes adhérentes ou militantes du S2NM-CFDT, merci de prendre quelques minutes de votre temps en répondant à l'enquête « *A nos adhérentes et militantes : un petit instant pour un sondage* » également sur notre site <https://s2nm.cfdt-fgmm.fr>.



SYNDICAT NATIONAL DU NUCLEAIRE DE LA METALLURGIE

Je voudrais terminer cette nouvelle lettre par une réelle préoccupation du militant que je suis.

Nous venons de terminer un cycle électif pour renouveler la Présidence de la République et les élus à l'Assemblée Nationale. Je ne commenterai pas les résultats, ce n'est pas mon rôle, mais il est de ma responsabilité d'avoir une analyse sur l'abstention qui s'amplifie après chaque élection malgré une demande récurrente de la population à être écoutée.

Regardons en face ce phénomène qui conduit à une non-participation d'une grande part des électeurs dans des élections pourtant majeures. Ne nous cachons pas derrière le mur de nos établissements, et reconnaissons que le même constat peut être fait lors des élections professionnelles. Certains d'entre vous s'engageront dans un processus démocratique d'ici la fin de l'année appelant au renouvellement des institutions représentatives du personnel. Pour d'autres, ce rendez-vous aura lieu l'année prochaine.

Les élections sont une chose, mais faisons également un second constat. La vie dans nos sections syndicales a également été égrainée par la covid-19. Débattre, participer aux choix portés par notre organisation, construire nos revendications locales, ... ce sont des verbes d'actions qui sont à la base de notre fonctionnement. Pourtant, çà et là, nous faisons le constat que notre démocratie interne souffre du même mal d'absentéisme de ses adhérents pourtant nombreux lors des rendez-vous périodiques de nos sections. Reconnaissons que notre démocratie est vide pour nos adhérents isolés.

Il n'est pas question pour moi de me lamenter sur ces constats. Lors du congrès confédéral, l'ensemble de la CFDT a pris un certain nombre d'engagements vis-à-vis de ses adhérents, nous devons trouver les actions collectives pour les traduire dans notre Syndicat. Je souhaite pour ma part offrir l'opportunité à nos collectifs de s'en emparer et de proposer une concertation sur ce sujet en 2023.

Ainsi j'ai informé notre Conseil, réuni le 21 juin 2022, de la convocation d'un **Bureau extraordinaire à l'automne prochain rassemblant également les membres des Bureaux des inter CEA et ORANO**. J'étudierai la possibilité d'y inscrire également nos représentants retraités, forts de leur expérience.

Nous devons agir collectivement au risque de voir s'étioler notre démocratie interne. Lors de ce rendez-vous nous travaillerons de concert pour identifier des actions conjointes et adaptées aux spécificités de chacun. Nous vous informerons de nos travaux, vous pourrez alors choisir et vous exprimer en 2023 dans le cadre d'une concertation. Notre syndicat existe avec et par les choix de ses adhérents !

Merci à toutes et à tous d'appartenir à notre Syndicat ! Je reste disponible pour chacune et chacun d'entre vous, et je vous souhaite dès à présent de bonnes vacances estivales. Prenez soin de vous et de vos proches.

Sébastien, votre secrétaire.